

Epidemiologie der Diabetes

Epidemiology of diabetes

Redaktion: W. Rathmann

- 169 Einführung zum Thema: Epidemiologie des Diabetes**
Epidemiology of diabetes
W. Rathmann
- 170 Wie häufig ist Typ-2-Diabetes in Deutschland? Ergebnisse aus den MONICA/KORA-Studien**
How prevalent is type 2 diabetes in Germany? Results from the MONICA/KORA studies
W. Rathmann · C. Meisinger
- 177 Häufigkeit des Diabetes mellitus im Kindes- und Jugendalter in Deutschland**
Incidence of diabetes mellitus in childhood and adolescence in Germany
J. Rosenbauer · A. Stahl
- 190 Diabetische Spätschäden. Stand der Umsetzung der St.-Vincent-Ziele**
Late diabetic complications. Update on implementation of the St. Vincent goals
A. Icks
- 196 Soziale Ungleichheit und Diabetes. Trifft es Arme öfter?**
Social inequality and diabetes. Are the poor affected more often?
B. Kowall · A. Mielck

- 203 Genetische Studien zum Typ-2-Diabetes. Mögliche Implikationen für Prävention und Therapie**
Genetic studies on type 2 diabetes. Potential implications for prevention and therapy
C. Herder

Die genetische Architektur des Typ-2-Diabetes scheint komplexer zu sein als bisher angenommen.
► Seite 203



e photos.com PLUS

Für Sie gelesen Journal Club

- 210 Metformin, Vitamin-B12-Mangel und diabetische Neuropathie**
Metformin, vitamin B12 deficiency and diabetic neuropathy
V. Pavlicek
- 212 Telemedizin in der diabetologischen Grundversorgung**
Telemedicine in basic care of diabetes
N. Hermanns
- 214 Leptintherapie bei Typ-1-Diabetes-bedingtem Insulinmangel**
Leptin therapy for insulin-deficient type 1 diabetes
M. Jecht
- 217 Änderung der Glukosetoleranz bei Depression unter antidepressiver Therapie**
Alterations in glucose tolerance in depression under antidepressive therapy
B. Nowotny

■ CME Weiterbildung · Zertifizierte Fortbildung Review article

- 219 Maturity-onset diabetes of the young (MODY). Eine wichtige Differenzialdiagnose des früh manifestierenden Diabetes mellitus**
 Maturity-onset diabetes of the young (MODY) · A rare but important differential diagnosis of type 1 diabetes
 T. Meissner · J. Marquard · E. Schober
- 230 CME-Fragebogen**
 Questionnaire



■ Verschiedenes Miscellaneous

- 166 Magazin** Magazine
- 231 Mitteilungen des BDI** News from the BDI
- 235 Mitteilungen des BDE** News from the BDE
- 237 Mitteilungen der DDS** News from the DDS
- 244 Impressum** Imprint

Titelbild: © Adisa / shutterstock.com

Zielsetzung der Zeitschrift

Der Diabetologe bietet aktuelle Fortbildung für alle diabetologisch tätigen Ärzte in Praxis und Klinik. Inhaltlich werden alle Bereiche der angewandten Diabetologie praxisnah abgedeckt. Im Vordergrund stehen Prävention, diagnostische Vorgehensweisen und Komplikationsmanagement sowie moderne Therapiestrategien. Umfassende Übersichtsarbeiten zu einem aktuellen Schwerpunktthema sind das Kernstück jeder Ausgabe. Im Mittelpunkt steht gesichertes Wissen zu Diagnostik und Therapie mit hoher Relevanz für die tägliche Arbeit. Beiträge der Rubrik „CME: Weiterbildung – Zertifizierte Fortbildung“ bieten gesicherte Ergebnisse wissenschaftlicher Forschung und machen ärztliche Erfahrung für die tägliche Praxis nutzbar. Nach Lektüre der Beiträge kann der Leser sein erworbenes Wissen überprüfen und online CME-Punkte erhalten. Die Rubrik orientiert sich an der Weiterbildungsordnung des Fachgebiets.

Aims & Scope

Der Diabetologe offers up-to-date information for all diabetologists working in practical and clinical environments and scientists who are particularly interested in issues of diabetology. The focus is on current developments regarding prevention, diagnostic approaches, management of complications and current therapy strategies. Comprehensive reviews on a specific topical issue provide evidenced based information on diagnostics and therapy. Review articles under the rubric “Continuing Medical Education” present verified results of scientific research and their integration into daily practice. **Review:** All articles of *Der Diabetologe* are reviewed. **Indexed in Science Citation Index Expanded and Scopus.**